



# Le Bois des Brigands s'enrichit d'un 3<sup>e</sup> sentier pédagogique

**THIERRENS** • Consacrée à la géologie et à la minéralogie, l'ultime boucle a été inaugurée samedi. En tout, 550 000 francs ont été investis sur le site.



Le dernier parcours didactique du Bois des Brigands est désormais ouvert au public. VINCENT MURITH

## FRANCIS GRANGET

«Le rêve s'est réalisé!» Président du Bois des Brigands, Marcel Vuillens a procédé, samedi, à l'inauguration de la 3<sup>e</sup> boucle du parcours didactique et récréatif de la forêt de la Commounaille, à Thierrens. Lancé par la municipalité en 1998, le projet a été repris en 2000 par une association. «A ce jour, plus de 550 000 francs ont été investis sur ce site», rappelle son président. Cet argent a, entre autres, permis d'ériger un refuge baptisé Le Repaire, un couvert à pique-nique et un donjon en bois de 16 m de haut. La dernière étape, qui a coûté 35 000 francs, a été payée pour moitié par les services forestiers.

## Le 3<sup>e</sup> parcours

Après deux premiers parcours, «L'arbre et la fourmi» et «Goupil et Fripouille», traitant de la forêt en général, la dernière boucle évoque la géologie et la minéralogie de la région. «Le projet était ambitieux. Il a

été relevé avec beaucoup d'à-propos par Baptiste Grivel, un étudiant de l'Université de Lausanne dans le cadre de son master», précise Marcel Vuillens. Son collègue du comité, Marcel Giger en rajoute: «Baptiste Grivel a réussi le tour de force de vulgariser la matière et d'en rendre la lecture agréable. Une prouesse!» Réparties sur 19 panneaux, intégrés de façon esthétique dans des billes de chêne, les informations sont très riches. Les textes sont agrémentés par des dessins de Nicolas Zaric, déjà concepteur des deux premières boucles.

## Une forêt attractive

Les visiteurs apprendront ainsi comment les Alpes, qu'ils peuvent admirer du haut du donjon, se sont formées. «Il y a 20 millions d'années, Thierrens était sous la mer», lit-on ici. «Il y a 20 000 ans, la région était sous 500 m de glace», découvre-t-on là. Un autre panneau explique encore que la molasse qui a permis de bâtir l'église ou

l'école, au centre du village, a 20 millions d'années. «Elle est reconnaissable à ses grains de sable agglomérés et ses morceaux de coquillages cassés.» Autrefois, Thierrens recensait d'ailleurs plusieurs carrières.

La protection civile de Moudon et environs, la commune de Thierrens, l'entreprise Schmuki, le triage forestier de Saint-Cierges et environs et le SEMO-Broye ont aussi contribué l'an passé à l'amélioration du Bois des Brigands. Depuis ce printemps, ce dernier s'est encore enrichi, grâce à Caroline Bula, d'un jardin didactique qui présente diverses plantes médicinales. Parmi les projets, un panorama au dernier étage du donjon est notamment planifié. Toujours plus attractif, le parcours est de plus en plus prisé par les écoles et les Passports-vacances notamment. Quant au nombre de visiteurs? «De par le libre accès du site, impossible de répondre!»